



# Regio Basiliensis

## CARTE BLANCHE

30. August 2023

### «60 Jahre Regio Basiliensis – 60 Jahre grenzüberschreitende Zusammenarbeit»

**Regio Basiliensis – Ein Fels in der Brandung der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit**  
***Bärbel Schäfer, Regierungspräsidentin des Regierungsbezirks Freiburg***

Als Regierungspräsidentin gratuliere ich der Regio Basiliensis im Namen des Landes Baden-Württemberg und ich gratuliere ihr auch ganz persönlich zum 60-jährigen Jubiläum.

Seit nunmehr sechs Jahrzehnten ist der Verein ein verlässlicher Partner bei der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit in unserem Dreiländereck.

Die Zusammenarbeit über die Grenzen hinweg ist nicht immer einfach. Sie erfordert Geduld, Ausdauer und Mut. Wir müssen unsere eigenen Vorurteile überwinden, uns auf die Ideen und Überzeugungen der Partner und Partnerinnen einlassen und ihre Sichtweise verstehen. Und wir brauchen den Mut, unsere Unterschiede zu akzeptieren und uns gegenseitig zu respektieren.

Und genau das hat die Regio Basiliensis in den letzten 60 Jahren verkörpert. Sie ist eine Organisation, die gezeigt hat, dass wir uns immer auf das Gemeinsame konzentrieren sollten, statt uns von unseren Unterschieden verunsichern zu lassen. Sie ist eine Organisation, die es trotz der kulturellen, sprachlichen und politischen Unterschiede geschafft hat, eine Brücke zwischen den Menschen zu bauen.

Die Mitglieder, der Vorstand und das Team der Geschäftsstelle der Regio Basiliensis sind geduldig, ausdauernd und mutig. Egal was passiert, sei es eine Masseneinwanderungsinitiative oder das Scheitern eines Rahmenabkommens der Schweiz mit der EU, auf die Regio Basiliensis und ihre Arbeit vor Ort ist Verlass. Sie ist wie ein Fels in der Brandung der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit!

Besonders hervorheben möchte ich die vielen Projekte, die im guten Zusammenwirken von Interreg mit der Neuen



Regionalpolitik auf den Weg gebracht wurden, sowie das Engagement der Regio Basiliensis für die Bürgerberatungsstellen INFOBEST.

Derzeit arbeiten wir mit dem Projektvorhaben «Service Zentrum Oberrhein» daran, das seit über 30 Jahren bestehende INFOBEST-Netzwerk für die digitale Zukunft fit zu machen.

Wir wollen den Bürgerinnen und Bürgern in Zukunft einen noch besseren Service bieten. Auch bei diesem mir sehr wichtigen Projekt ist die Expertise und die Mitarbeit der Regio Basiliensis unerlässlich und ich bin sehr dankbar für diese Unterstützung.

Ich bin sehr dankbar, dass wir eine so engagierte Organisation wie die Regio Basiliensis in unserer Region haben. Sie hat maßgeblich dazu beigetragen, die grenzüberschreitende Zusammenarbeit voranzutreiben und die Lebensbedingungen in unserer trinationalen Region zu verbessern.

Ich gratuliere nochmals herzlich zum Jubiläum und wünsche alles Gute für die nächsten 60 Jahre!

*Foto: Britt Schilling/Regierungspräsidium Freiburg*

Mit der [Carte Blanche](#) bieten wir Fachleuten eine Plattform, auf der sie Impulse zur grenzüberschreitenden Zusammenarbeit geben und ihre Visionen zur Entwicklung im Dreiland darlegen können. Im Jahr 2023 veröffentlichen wir Beiträge zum Thema «60 Jahre Regio Basiliensis – 60 Jahre grenzüberschreitende Zusammenarbeit».